



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

"No es extraño ni debe provocar asombro, quien viene al frente de esta batalla ganada al olvido es una Madre de Plaza de Mayo. Este libro simultáneamente tare mensajes y reivindicaciones que viajan con el tiempo. Ya para los conquistadores-inquisidores los nuestros fueron herejes, luego para los liberadores-civilizadores fuimos la barbarie, y más cerca para los 'occidentales y cristianos"; los subversivos. Mal que les pese a treinta y tres años de su detención y desaparición Alejandro renace en estas páginas como bandera y semillas de las nuevas generaciones. Llega para alumbrarnos desde las entrañas de nuestra historia con el arma más bella de los revolucionarios: La Poesía.

Se es, también en definitiva lo que colectivamente se dice de uno y lo que uno deja en los demás (...dejo en mis compañeros parte de lo que fui).

Para nosotros hacer memoria no es solamente recordar. Para nosotros contar cómo era Alejandro, Alejo, Albi, Almi; es decir 30.000 compañeros detenidos-desaparecidos presentes, ahora y siempre, ahora y siempre.

Podríamos agregar, que lo que hasta ayer permanecía en la intimidad de una agenda, en el recuerdo de la familia, de los amigos y compañeros, es la oportuna decisión de una Madre. Pero hay algo más, Taty Almeida, plena de coraje y de esa dignidad que caracteriza a todas las Madres de Plaza de Mayo, dice que ha sido parida por su hijo y a no dudar, que fiel a sus principios se desprende de lo privado y viene desde entonces a compartir los afectos, las luchas, las esperanzas en un pueblo emancipado, pujando con toda su juventud acumulada, los ideales de Justicia, Igualdad y Solidaridad, por los que vivieron y lucharon tantos hermanos.

Pujando, por los que vienen llegando.  
Por ellos, por nuestra madres. LAS  
MADRES están pariendo.

"Un corazón tan grande como el futuro"  
(Introducción: leída por Daniel Fanego. Libro "Alejandro por siempre...amor", Taty Almeida, Madre de Plaza de Mayo Línea Fundadora.

El 17 de junio 1975 fue secuestrado Alejandro Martín Almeida, hijo de la reconocida Madre de Plaza de Mayo Línea Fundadora, Taty Almeida. Alejandro, que continúa desaparecido, tenía 20 años de edad, cursaba el primer año de la carrera de medicina en la UBA, trabajaba en la agencia de noticia TÉLAM y militaba en el ERP.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Según cuenta la propia Taty, al ver que su hijo no regresaba cuando le había dicho "espérate ya vengo", buscando alguna nota o dirección, en las últimas hojas de la agenda de Alejandro encontró 24 poemas. Los poemas de Alejandro hablan "del amor, la muerte, la amistad, el compromiso militante, la represión, los hombres grises, los masacrados en Trelew y hasta el samba de las favelas de Río de Janeiro." Pero uno de ellos está dedicado a su mamá Taty: "Si la muerte / me sorprende / lejos de tu vientre.../ si me sorprende / lejos de tus caricias, / que tanto me hacen falta; .../ si la muerte me abrazara fuerte / como recompensa / por haber querido la libertad.../ quisiera decirte mamá / que parte de lo que fui / lo vas a encontrar / en mis compañeros;... / si no me da tiempo / a un último grito / desesperado y sincero, / dejaré el aliento / el último aliento, / para decir / te quiero." Taty no sabía que su hijo escribía ni tampoco que militaba.

"...Taty entonces recurrió a su entorno militar, considerando que los verdaderos y únicos responsables del secuestro de su hijo eran del gobierno peronista. Tanto que incluso en el 76, cuando se produjo el golpe de Estado, creyó que sí podría saber el paradero de su hijo. La realidad le demostró de manera dramática que ninguno de los militares que su familia conocía haría nada por ayudarla. Desde ese momento se alejó definitivamente de sus amistades y así comenzó a escribir otra historia, nacía así una nueva Taty Almeida."

Fuente:

<http://www.revistacabal.coop/actualidad/taty-almeida-una-madre-parida-por-su-hijo>

Un jueves del mes de junio de 1979, a las tres de la tarde, Taty, junto a su yerno, fue la Plaza de Mayo ya que había escuchado hablar sobre las Madres. Desde ese momento iría descubriendo a una parte de su hijo Alejandro que no conocía. Desde ese momento iría transformándose en Madre de miles de hijos e hijas desaparecidos y desaparecidas por el terrorismo de Estado. Desde ese momento empezó, poco a poco, a reconocerse como "una madre parida por su hijo".

Taty Almeida decidió compartir los afectos más íntimos, los ideales, las esperanzas, el compromiso y la lucha cotidiana de Alejandro, que quedaron plasmados en esos 24 poemas encontrados aquel primer día de búsqueda de su hijo desaparecido. En el año 2008, a 33 años del secuestro y desaparición de Alejandro Almeida, se publicó en libro "Alejandro por siempre...amor" que contiene dichos poemas.

El libro que proponemos declarar de interés, 2º edición 2012, que se adjunta al presente Proyecto,



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

está integrado por la presentación y el epílogo de Taty Almeida; el Prefacio del editor Pascual Guido Spenelli; en la parte final hay tres escritos breves: de Fabiana Almeida y de Jorge Almeida, hermana y hermano de Alejandro; y de Nacho, su sobrino.

Asimismo, forma parte de la publicación del libro, un D.V.D con música e imágenes a través del cual pueden escucharse los poemas leídos por reconocidos y reconocidas referentes de la cultura, tales como Eduardo Galeano, Virginia Lagos, Arturo Bonin, Adriana Varela, Gastón Pauls, Cristina Banegas, Alfredo Alcón, Federica y Ernestina País, Ignacio Copani, Víctor Heredia, Juan M. Serrat, Juan Palomino, entre otros.

Adherimos a las palabras expresadas por Taty en la presentación y el epílogo del libro: "...Estoy, estamos orgullosas/os, de vos, de tus compañeros militantes. Creyeron los asesinos y sus cómplices que al quedar congeladas sus caritas en las fotos, también lo harían con la Memoria, ¡se equivocaron! no lo lograron ni lo lograrán, seguirán vivos en la medida que cada compañero, cada joven obrero; estudiantes, maestros, profesionales, tomen sus banderas de solidaridad, de compromiso en la defensa de las causas justas.

Ale, las Madres estamos tranquilas, porque ya no estamos solas, sabemos que la posta ya la podremos pasar, pero...aún no, porque 'Las locas'...Seguimos de pie!!!

Mi amor, hoy, como siempre, te siento a mi lado.

Hoy como nunca te digo, te grito:

30.000 detenidos desaparecidos  
PRESENTE!!!"

Es importante recordar que el 18 de enero de este año, con la presencia del Presidente Alberto Fernández, del ministro de Defensa, Agustín Rossi, del secretario de Derechos Humanos, Horacio Pietragalla, de Taty Almeida, de los Organismos de Derechos Humanos y de una importante cantidad de público, fue repuesta la placa recordatoria de Alejandro Almeida que había sido robada del hall de entrada del Instituto Geográfico Nacional.

"'Lo que nos diferencia de ellos es que nosotras no tenemos odio, siempre hemos exigido justicia legal, nunca por mano propia', afirmó entre aplausos Taty Almeida, integrante de Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora, minutos antes de quitar el pañuelo blanco que



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

cubría la placa conmemorativa de su hijo Alejandro, restituida en el Instituto Geográfico Nacional tras haber sido robada la semana pasada”.

En tanto que Horacio Pietragalla expresó "Este hecho fue producto de un gobierno que levantó las banderas del negacionismo", en alusión a las políticas sobre Derechos Humanos aplicadas durante el macrismo.

“El Presidente no hizo declaraciones durante la actividad, pero luego difundió el homenaje a través de las redes sociales y afirmó: 'La memoria no se puede robar ni destruir; siempre la mantendremos viva'". Fuente: diario Página 12, 18 de enero de 2020.

En consideración de los fundamentos señalados y en el marco del sostenimiento de las políticas de Memoria, Verdad y Justicia, creemos de suma importancia que nuestra Legislatura declare de interés histórico, educativo, cultural y social el libro titulado "Alejandro por siempre... amor", ediciones boabab 2012, mediante el cual se publican, junto a un D.V.D, los 24 poemas escritos por Alejandro Martín Almeida, hijo de la reconocida Madre de Plaza de Mayo Línea Fundadora, Taty Almeida, que fueron encontrados por ella en la agenda de su hijo, al día siguiente del secuestro y desaparición. Alejandro Almeida, un joven de 20 años de edad, que cursaba el primer año de la carrera de medicina en la UBA, trabajaba en la agencia de noticia TÉLAM y militaba en el ERP, fue secuestrado el 17 de junio 1975 y aún permanece desaparecido.

Por ello:

**Autor:** Héctor Marcelo Mango.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés histórico, educativo, cultural y social el libro titulado "Alejandro por siempre...amor", ediciones boabab 2012, mediante el cual se publican, junto a un D.V.D., los 24 poemas escritos por Alejandro Martín Almeida, hijo de la reconocida Madre de Plaza de Mayo Línea Fundadora, Taty Almeida, que fueron encontrados por ella en la agenda de su hijo al día siguiente del secuestro y desaparición. Alejandro Almeida, un joven de 20 años de edad, que cursaba el primer año de la carrera de medicina en la UBA, trabajaba en la agencia de noticia TÉLAM y militaba en el ERP, fue secuestrado el 17 de junio 1975 y aún permanece desaparecido. Esta declaración se inscribe en la reafirmación y el sostenimiento permanente de las políticas de Memoria, Verdad y Justicia.

**Artículo 2°.-** De forma.